

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 23/DICIEMBRE/2013

En 2014 las empresas latinoamericanas enfrentarán vientos de proa pero México sale avante sobre sus pares de la región: Fitch

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Ya sabemos que este 2013 fue un poquito más complicado de lo que muchos hubiéramos esperado y esto también se reflejó en la baja calificación que recibieron algunas de las empresas en términos generales en la región latinoamericana, y de este tema nos platica Ángeles Aguilar, que ya se encuentra en la línea. ¿Cómo estás Ángeles? Muy buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Claudia. Muy buenas noches. Y así es, en el 2014 las empresas latinoamericanas estarán enfrentando vientos de proa pero México sale avante sobre sus pares de la región, así lo señaló Joe Bormann, director administrativo de la calificadora Fitch, quien enfatizó que ya desde este 2013 las bajas calificaciones superaron las subidas de clasificación.

En el periodo en cuestión, 24 emisoras tuvieron una perspectiva negativa contra apenas siete que recibieron el visto bueno por parte de la calificadora.

Bormann detalló que de las empresas con perspectiva negativa, nueve están en Argentina, país que continúa enfrentando una tasa de inflación muy alta, la intervención del gobierno, una enorme incertidumbre económica y un acceso limitado a los mercados de deuda.

Por su parte, puntualizó que las empresas brasileñas también seguirán bajo presión y en este sentido el experto enfatizó en que Fitch es pesimista en cuanto a la habilidad de las compañías brasileñas para fortalecer significativamente sus perfiles crediticios tanto en 2014 debido a la complicada situación económica en la que se encuentran.

Entre las principales preocupaciones destacó la caída de la tasa de crecimiento del crédito, el comportamiento cauteloso que han tenido los consumidores y la baja utilización de la capacidad en ciertas industrias. Positivamente, el riesgo de incumplimiento es bajo debido a que las posiciones son fuertes, de liquidez, y a la ausencia de derivados tóxicos.

De igual forma apuntó que los riesgos de adquisiciones son altos en Chile debido a que las empresas chilenas frecuentemente financian sus adquisiciones internacionales con deuda.

Además de esto, resaltó que el cambio de régimen llevará a un aumento en los impuestos corporativos en un país en donde de por sí los costos de la energía están entre los más altos de la región, lo cual ha afectado la competitividad en las empresas chilenas a nivel mundial.

En contraste, subrayó que las perspectivas para las empresas mexicanas son positivas para el 2014 pues, dijo, se proyecta que la economía crezca en 3.5 por ciento debido al fortalecimiento de Estados Unidos, el principal socio comercial que tiene México.

Asimismo resaltó que los gastos del gobierno deberán impulsar la expansión de la industria de la construcción y del cemento, mientras que el gobierno realizó estas importantes reformas en el 2014 y el impacto económico de muchas de éstas van a estar cediendo poco a poco a través del 2014.

Así que Claudia, la perspectiva para México mucho más positiva que para sus pares en América Latina.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Bueno, ya nos tocaba, aunque la verdad hay que mirarlo despacio, con cautela. Porque están todos esos elementos positivos, por supuesto Estados Unidos va a crecer, la implementación de las reformas se va a dar poco a poco, pero también en los primeros meses seguramente vamos a ver la repercusión en muchas de las empresas por los cambios fiscales ¿no?

ANGELES AGUILAR: Exactamente, los cambios fiscales. Muchas empresas por lo pronto están cambiando sus planes para invertir o por lo menos van a ser cautelosas en cuanto a sus inversiones y también el tema de la inflación que podría afectar el consumo en los primeros meses.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Así es. Pero bueno, hay optimismo y todos esperan que finalmente el 2014 sea mucho mejor para México, ojalá que se pueda concretar.

ANGELES AGUILAR: Ojalá y sí. Ya nos toca.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Ya nos toca, así es. Muchas gracias Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias Claudia, muy buenas noches.

CLAUDIA ANGELICA RODRIGUEZ: Buenas noches.